



CH-6371 Stans, Dorfplatz 2, Postfach 1246

An die Mitglieder des Landrates

Stans, 30. November 2023

## **Landratsbeschluss über den Rahmenkredit für die Finanzierung der Agenda 2024-2027 der Digitalen Verwaltung Schweiz (DVS)**

Sehr geehrter Herr Landratspräsident  
Sehr geehrte Landrätinnen und Landräte

Die Kommission für Finanzen, Steuern, Gesundheit und Soziales (FGS) hat an ihrer Sitzung vom 30. November 2023 in Anwesenheit von Finanzdirektorin Michèle Blöchliger und Finanzverwalter Marco Hofmann den Landratsbeschluss über den Rahmenkredit für die Finanzierung der Agenda 2024-2025 der Digitalen Verwaltung Schweiz (DVS) beraten. Gestützt auf Art. 20 des Landratsgesetzes erstattet Ihnen die Kommission FGS den folgenden Bericht.

### **1 Ausgangslage**

Mit Beschluss Nr. 480 vom 19. September 2023 beantragt der Regierungsrat dem Landrat die Zustimmung zum Landratsbeschluss über den Rahmenkredit für die Finanzierung der Agenda 2024-2027 der Digitalen Verwaltung Schweiz (DVS) in der Höhe von CHF 195'000. Der Bundesrat hat die Vereinbarung zwischen dem Bund und den Kantonen über die Finanzierung von Projekten der Agenda «Nationale Infrastrukturen und Basisdienste Digitale Verwaltung Schweiz für die Jahre 2024–2027» genehmigt. Der Bund übernimmt die Hälfte der Grundfinanzierung sowie zwei Drittel der Anschubfinanzierung. Vorausgesetzt wird, dass die Gesamtheit der Kantone ebenfalls ein Drittel der Kosten übernimmt. Die Grundfinanzierung läuft bereits seit 2022 aufgrund eines Beschlusses der KdK. Die Finanzierung der Agenda 2024-2027 erfolgt über die Investitionsrechnung und erfordert einen Rahmenkredit.

### **2 Stellungnahme der Kommission**

Die Kommission unterstützt die Vorlage einstimmig. Es wurde darüber diskutiert, welche Vorteile es dem Kanton Nidwalden bringt, wenn auf nationaler Ebene Grundlagenarbeit geleistet wird und einheitliche Standards geschaffen werden. Es war den Kommissionsmitgliedern wichtig zu hören, dass der Kanton Nidwalden bzw. das ILZ in einzelnen Gremien vertreten ist und einen direkten Kanal hat, wodurch der Informationsfluss gewährleistet ist. Es ist aus Sicht der Kommission zentral, dass das ILZ auf dem aktuellen Stand bleibt. Des Weiteren wurden einige Verständnisfragen geklärt, ansonsten gab der Rahmenkredit in der Kommission zu keinen Diskussionen Anlass. Die Kommission ist sich einig, dass der Kanton diesen Beitrag zu leisten

hat und der Landratsbeschluss über den entsprechenden Rahmenkredit in der Höhe von CHF 195'000 daher zu verabschieden ist.

### 3 Antrag der Kommission

Die Kommission für Finanzen, Steuern, Gesundheit und Soziales beantragt dem Landrat mit 9:0 Stimmen (keine Enthaltung) den Landratsbeschluss zu verabschieden.

Freundliche Grüsse

KOMMISSION FÜR FINANZEN, STEUERN, GESUNDHEIT UND SOZIALES FGS



Roland Blättler  
Präsident



Mlaw Melanie Rogger  
Kommissionssekretärin